

# LA TESIS

PERIÓDICO CATÓLICO

## DIRECCIÓN Y REDACCIÓN

Libreros, 26, principal, donde se dirigirá toda la correspondencia no administrativa.

## ADMINISTRACIÓN

Libreros, 34, donde se dirigirán los pagos, reclamaciones y anuncios.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

SE PUBLICA MIÉRCOLES Y SÁBADOS

## PRECIOS DE SUSCRICION

		Ptas.	Cts
En España...	Un trimestre...	3	»
	Un semestre...	5	»
Ultramar y extranjero...	Un trimestre...	6	»
	Un año...	20	»

## ADVERTENCIA

Siendo ya necesario regularizar nuestra Administración, y teniendo en cuenta los muchos gastos extraordinarios que hemos hecho, rogamos á nuestros suscritores se sirvan poner al corriente sus pagos á la mayor brevedad, pues en otro caso nos veremos precisados á suspenderles el envío del periódico.

## LA TESIS

Salamanca 5 de Setiembre de 1885.

## EL LIBERALISMO ES PECADO

### XX

DE CUÁN NECESARIO SEA PRECABERSE CONTRA LAS LECTURAS LIBERALES.

Si esta conducta conviene observar con las personas, mucho más conveniente, y por suerte mucho más fácil, es observarla con las lecturas.

El Liberalismo es sistema completo, como el catolicismo, aunque en sentido inverso. Tiene, pues, sus artes, ciencias, letras, economía, moral, es decir, un organismo enteramente propio y suyo, animado por su espíritu, marcado con su sello y fisonomía. También lo han tenido las más poderosas herejías, como por ejemplo, el arrianismo en la antigüedad y el jansenismo en los siglos modernos. Hay, pues, no sólo periódicos liberales, si que también libros liberales ó resabiados de Liberalismo, y los hay en abundancia, y triste es decirlo, en ellos se apacienta principalmente la generación actual, y por esto aun sin saberlo ó advertirlo son tantos los que se encuentran miserablemente contagiados.

¿Qué reglas hay que dar para este caso?

Análogas ó casi iguales á las que se han dado con relación á las personas. Vuélvase á leer lo dicho poco há, y aplíquese á los libros lo que de los individuos se dijo. No es trabajo difícil, y ahorrará á nosotros y á los lectores la molestia de la repetición.

Una cosa solo advertiremos aquí, que especialmente se refiere á esta materia. Y es que nos guardemos de deshacernos en elogios de libros liberales, sea cual fuere su mérito científico ó literario, á menos que no hagamos tales elogios sino con grandísimas reservas y salvando siempre la reprobación que merecen por su espíritu ó sabor liberal. Y hacemos hincapié en esto, porque son muchos los católicos bonachones (aun en el periodismo católico) que, para que les tengan por imparciales, y por darse barniz de ilustración, que siempre halaga, tocan el bombo y soplan la trompeta de la fama en favor de cualquier obra científica ó literaria que nos venga del campo liberal; y dicen que el hacerlo así es probar que á los católicos no nos duele reconocer el mérito donde quiera que lo veamos, que así se atrae al

enemigo (maldito sistema de atracción, que viene é ser nuestro juego de *gana pierde*, pues insensiblemente somos nosotros los atraídos); que, finalmente, no hay peligro alguno en esto, y si notorio espíritu de equidad. ¡Qué pena nos dió hace pocos meses leer en un periódico fervorosamente católico repetidos elogios y recomendaciones de un poeta célebre que ha escrito en odio á la Iglesia, poemas como la *Visión de Fray Martín* y *La última lamentación de Lord Byron!* ¡Qué importa sea ó no grande su mérito literario, si con este su mérito literario nos asesina las almas que hemos de salvar? Lo mismo fuera guardarle consideración al bandido por el brillo de la espada con que nos embiste, ó por los bellos dibujos que adornan el fusil con que nos dispara.

La herejía envuelta en los artificiosos halagos de una rica poesía, es mil veces más mortífera que la que sólo se dá á tragar en los áridos y fastidiosos silogismos de la escuela. La gran propaganda herética de casi todos los siglos, leo en las historias, que la han ayudado á hacer los sonoros versos. Poetas de propaganda tuvieron los arrianos; tuvieronlos los luteranos, que muchos se preciaban, con su Erasmo, de cultos humanistas; de la escuela jansenista de Arnaldo, de Nicole y de Pascal no hay que decir que fué esencialmente literaria. Voltaire ya se sabe á qué debió los principios y sostén de su espantosa popularidad. ¿Cómo hemos, pues, de hacernos cómplices los católicos de tales sirenas del infierno, y darles nombre y fama, y ayudarlos en su obra de fascinación y corrupción de la juventud? El que lea en nuestros periódicos que tal ó cual poeta es admirable poeta, *aunque liberal*, va y coge y compra en la librería aquel admirable poeta, *aunque liberal*; y lo digiere é inficiona con él su sangre, *aunque liberal*; y tórnase á la postre el desdichado lector liberal como su favorito autor. ¡Cuántas inteligencias y corazones echó á perder el infeliz Esproncedal! ¡Cuántas casi hoy día el malhadado Becquer! Por no citar nombres de vivos, que no nos costará, por cierto, citarlos á docenas. ¿Por qué le hemos de hacer á la Revolución el servicio de pregonar sus glorias infaustas? ¿A título de qué? ¿De imparcialidad? No; que no debe de haber imparcialidad en ofensa de lo principal, que es la verdad. Una mala mujer es infame, por bella que sea, y es más peligrosa cuanto es más bella. ¿Acaso por título de gratitud? No, porque los liberales, *más prudentes* que nosotros, no recomiendan lo nuestro, aunque sea tan bello como lo suyo, antes procuran oscurecerlo con la crítica ó enterrarlo con el silencio.

De San Ignacio de Loyola, dice su ilustre historiador el P. Rivadeneyra, que era tan celoso de esto, que nunca permitió se leyese en sus clases obra alguna del famoso humanista de su época Erasmo de Rotterdam, á pesar de que muchos de sus elegantes escritos no se referían á la religión, solo porque en la mayor parte de ellos mostraba sabor protestante.

Del P. Faber, á quien no se tachará de poco ilustrado, intercalamos aquí un precioso fragmento á propósito de sus famosos compatriotas Milton y Byron. Decía así el gran escritor inglés en una de sus hermosísimas cartas: «No comprendo la extraña anomalía de la gente de salón, que citan con elogio á hombres como Milton y Byron, manifestando al mismo tiempo que aman á Cristo y ponen en Él toda esperanza de salvación. Se ama á Cristo y á la Iglesia y se alaba en sociedad á los que de Ellos blasfeman; se truena y se habla contra la impureza como cosa odiosa á Dios, y se celebra á un sér cuya vida y obras han estado saturadas de ella. No puedo comprender la distinción entre el hombre y el poeta; entre los pasajes puros y los impuros. Si un hombre ofende al objeto de mi amor, no puedo recibir de él consuelo ni placer, no puedo concebir que con amor ardiente y delicado hácia nuestro Salvador puedan gustar las obras de su enemigo.

»La inteligencia admite distinciones, pero el corazón no. Milton (¡maldita sea la memoria del blasfemo!) pasó gran parte de su vida escribiendo contra la divinidad de mi Señor, mi única fé, mi único amor; este pensamiento me envenena. Byron, hallando sus deberes para con su patria y todos los efectos naturales, se rebajó vergonzosamente, vistiendo con hermosos versos el crimen y la incredulidad. El monstruo que puso (¿me atreveré á escribirlo?) á Jesucristo al nivel y como compañero de Júpiter y de Mahoma, no es para mí otra cosa que *bestia fiera* hasta en sus pasajes más puros, y nunca me he arrepentido de haber arrojado al fuego en Oxford una hermosa edición de sus obras en cuatro volúmenes... Inglaterra no necesita á Milton. ¿Cómo puede necesitar mi país una política, un valor, un talento ó cualquier otra cosa que esté maldita de Dios? ¿Y cómo el Eterno Padre puede bendecir el talento y la obra de quien en prosa y en verso ha renegado, ridiculizado y blasfemado la divinidad de su Hijo? *Si quis non amat Dominum Nostrum Jesu Christum sit anathema*. Así decía San Pablo.»

En tales términos escribía el gran literato católico inglés, una de las más grandes figuras literarias de Inglaterra moderna. Eso escribía cuando no había hecho aún su completa abjuración del Protestantismo. Así ha discurrido siempre la sena intransigencia católica, así habló siempre el buen sentido de la fé.

Asómbrame que se hayan tenido tantas polémicas sobre si conviene ó no la educación clásica, basada en el estudio de los autores griegos y latinos de la pagana antigüedad, á pesar de lo que les disminuye á estos la distancia de los siglos, el mundo distinto de ideas y costumbres y la diversidad del idioma. Asómbrame esto, y que apenas nada se haya escrito sobre lo venenoso y letal de la educación revolucionaria que sin escrúpulo se dá ó se tolera dar por muchos católicos á la juventud.

F. S. y S.

BASTA DE ALIANZAS

Apenas anunciado el despojo de nuestras islas Carolinas, la prensa extranjera ha proferido en gritos de indignación contra este nuevo atropello del Canciller alemán, y en el coro unísono de la protesta se han distinguido por su modulación dos voces poco notadas antes por sus tildes puritanas, y menos caracterizadas como modelos de la moral purísima que hoy afectan.

Ya comprende nuestro discreto lector que nos referimos á las protestas de Inglaterra y Francia. Sin necesidad de saludar los principios del derecho, internacional, el hombre menos conspicuo comprende que si aleroso ha sido el proceder del Gobierno alemán en las actuales circunstancias, la ocupación de Gibraltar y la invasión napoleónica representan en el fondo igual injusticia que aquel ataque y gravedad, muy inferior en su forma y conveniencia.

Las sentidas quejas, las ofertas amistosas de ambos países, aún deben halagar nuestros puntos de honrilla, como el uniforme que nos mereció una soberana silba en las calles de París, y no ha sido bastante á contener el atropello en las posesiones del Pacífico. No puede brindarnos con su amistad Inglaterra, mientras ostente su bandera izada en las rocas del Estrecho, enclavada en los muros de una fortaleza inespugnable y protegida por mil bocas de fuego, argumentos en que apoya su derecho y legitima á falta de más sólidas razones el disfrute del territorio usurpado. Tampoco puede hacerlo Francia, la que no pierde ocasión ni momento de insultarnos; ora con sus desprecios, ora con sus calumnias, la que guarda como trofeos de sus grandezas las peregrinas maravillas del arte español y las gloriosas enseñas de nuestra historia, arrancadas de su asiento nacional por la traición y el saqueo.

Una sindéresis mediana basta para comprender que actualmente lo que á nuestra prosperidad conviene es precavernos contra ciertas inspiraciones expuestas á un rompimiento con un Estado poderoso y á peligrosa alianza con dos naciones que jamás han demostrado simpatías verdaderas por España. El carácter apasionado de nuestro pueblo, irreflexivo en sus ímpetus cuando de la defensa de su honor se trata, puede dejarse seducir por muestras aparentes de cariño; pero bajo una gobernación desinteresada, el movimiento de explosión popular, podría enlazar las voluntades concertándolas en beneficio de nuestro decoro hollado en la actualidad por tres grandes potencias europeas.

Desgraciadamente nos des gobiernan, los partidos liberales y el sentimiento de la dignidad nacional ha sido infamemente explotado por las pasiones de partido, y la opinión popular innoblemente desairada. Por una parte los dichosos libre cambistas aprovechan la ocasión proponiendo ventajas arancelarias á favor del comercio inglés como medio indirecto de castigar la ambición alemana, razón diplomática que robustecen además los comisionistas españoles del *Cobden-Club*, invocando los lugares comunes de costumbre. Por otra, los liberales ultra proponen alianzas con la República francesa, opinión que alcanza grandes prosélitos entre el pueblo, y ha sido explotada á maravilla por los partidos, los cuales de muy buena voluntad harían causa común con el Gobierno que tiene declarada la guerra á las testas coronadas y á las instituciones religiosas.

Por ello las manifestaciones han tomado un carácter francés marcadamente expresivo, y en Madrid aparecieron emblemas y se pronunciaron discursos muy distantes de simbolizar la opinión y los intereses de España.

Hé aquí siempre la política liberal. Siempre bastardos intereses, miras egoistas y pasiones innobles antepuestas á la prosperidad de la Nación.

No sabemos qué censurar más en la conducta de nuestros liberales: si la torpeza con que se abalanzan á roer que Inglaterra y Francia depositan en sus ratoneras, ó la frescura con que sacrifican el país y explotan el decoro nacional, en beneficio de los principios de escuela (si no á merced del oro de los clubs libre-cambistas) y las exigencias del partido.

No hemos de encarecer cuán fatales pueden resultarnos las concesiones arancelarias á una nación que arruina ya nuestros mercados, ó las alianzas con otra, minada por las sectas revolucionarias y desprestigiada ante las demás potencias. Estas razones bastarían ya para mantenernos en nuestro decoroso aislamiento, si no militaran razones superiores de desconfianza, que desgraciadamente existen.

En efecto, Inglaterra por la parte de Gibraltar extiende á manera de aluvión sus primitivos linderos, y son repetidas las quejas de los propietarios andaluces fronterizos, al ver mermada la extensión de sus fincas en tales términos que, á proseguir este paso disimulado adelantando las fronteras, en menos de dos siglos los caseríos ingleses de Gibraltar llegarán á las puertas de Madrid. Tampoco duerme Francia, cuya prensa nos llama, y con sobrada razón, hidalgos y generosos: doscientos kilómetros de terreno nos han sido usurpados hace seis ó siete meses, en el golfo de Guinea, y á la usurpación han seguido las amenazas contra los jefes sometidos al protectorado español, la destrucción de nuestra bandera y otros actos de violencia.

¿Cuál ha sido la conducta de nuestros Gobiernos ante estos ataques? Repetidas veces han sido excitados en la prensa y en el Parlamento, pero nada se sabe del éxito de las negociaciones diplomáticas. Los conservadores nos tienen completamente á oscuras sobre ambos hechos, y los demás partidos, que sin duda olvidan las recomendaciones por ellos dirigidas al gobierno conservador, tratan ahora de premiar á ingleses y franceses, por sus protestas contra un delito del que unos y otros han sido también autores y que hasta la fecha ha dejado impune el rumboso desparpajo de nuestros hombres de gobierno.

Basten estas consideraciones para comprender el interés que los partidos liberales toman por nuestra honra y aquilatar el valor de sus manifestaciones ruidosas y sus callejeras chácharas.

¿Acabará también el asunto de las Carolinas como el de Guinea, entregado al olvido y sepultado en las hojas de un interminable expediente? ¿Y sucederá esto después de pagar á la mercantil Inglaterra otro tributo, comprometer nuestra paz con alianzas francesas y ponernos en ridículo ante Europa con las imprudentes alharacas liberales?

Z.

Chismografía política.

La cuestión de las Carolinas.  
Y luego los microbios.  
Y después Cos.  
Hé aquí el *menú* que ofrecen los conservadores á los españoles.  
O lo que es lo mismo; la guerra, la peste y el hambre.  
¿Puede darse mayor ventura?  
Dificilillo se nos hace contestar la anterior pregunta.  
Pero como en lo humano los *extremos* se prolongan.....  
Queremos decir, que todavía podrían sobrevenirnos males mayores.  
A saber: que la *fauna liberal* se convirtiese en *mestiza*.  
Entonces si que no habría remedio!  
Mientras esto no suceda, iremos... viviendo.  
Si es vida la agonía.  
Así es que tomando el tiempo como viene,

paladaremos los agraces presentes, y aun poniéndole buena cara.

Que dicen es el mejor preservativo contra los malos temporales.

Con que basta de cháchara y vamos á lo que importa.

Es decir, á poner en *solfa* las lindezas del sistema.

Que es lo que intentamos.

El Ministerio debe haber perdido la brújula en el asunto de las Carolinas.

Tan pronto se mueva arrogante consintiendo las manifestaciones, como sereno y reflexivo celebrando Consejos en nada *aplicables*, como temeroso y paciente, prohibiendo las protestas populares, y siempre indeciso alzando el entredicho y.... vuelta á empezar.

¿Tendrá miedo al vistoso Canciller el monstruo sin ejemplar de la política conservadora?

No afirmaremos nosotros otro tanto, pero entregamos á la discreción de nuestros lectores el siguiente recorte:

«El Ministro de la Gobernación ha llamado esta tarde á su despacho á los directores de los periódicos ministeriales para darles cuenta de la actitud que deben seguir en el asunto de las islas Carolinas.»

«Aquellos periódicos que desde el primer momento adoptaron una actitud resuelta en contra de Alemania, empezarán á retroceder desde esta noche, y en sus columnas no aparecerá ni una línea que pueda herir al gabinete de Berlín y á lo que Bismark representa.»

«Según hemos oído, algún colega ministerial, más conservador que los demás compañeros reunidos, fué especialmente amonestado por el Sr. Villaverde para que apagase sus entusiasmos patrióticos, so pena de excomuniación mayor; pero el director del referido colega, allí presente, parece que disculpó su conducta belicosa diciendo que obedecía á indicaciones de otro centro ministerial más importante que el en que se encontraba, con lo cual terminó la reunión.»

¿Qué será?

Aquel curioso y anotador inglés podía en la ocasión presente consignar este apunte en su cartera:

España: Ministro de la Gobernación: bueno contra microbios; flojillo, malo, contra alemanes.

Y á propósito del diario *más conservador* que los allí reunidos, y amenazado de excomuniación mayor, dice *El Imparcial*:

«Sin tantas señas habríamos conocido el periódico que fué amenazado con la excomuniación si no moderaba sus ímpetus.»

Es *La Unión*.

¿Calle V? ¿*La Unión*?

¡Pues entonces tendréisla por excomulgada!

¡Cualquiera pone puertas al campo!

Si le quitan á *La Unión* los ímpetus de..... la lengua, ¿qué le queda?

¿No conoce D. Raimundo el *natural* de una mujerzuela?

Y salvado este paréntesis, sigan los datos.

Los periódicos alemanes, aun los que más conciliadores se presentaban, usan al presente un lenguaje provocativo y amenazador con motivo de los entusiasmos populares en España.

Otro:

Los acreedores alemanes del Municipio de Madrid, piden á su Gobierno haga diligencias para conseguir el saldo de sus créditos.

¿Qué tal? ¿Habrá miedo?

Miedo precisamente.... Lo que se olfatea es un *gran pastel*.

Amasado y cocido con las agudezas de Elduayen y las energías de Cánovas.

Lo dicho basta para afirmar que la cuestión alemana se entenebrece.

Y que el Gobierno español, si no está *con y en* Berlín....

Si está en *berlina*.

Por lo menos hasta que venga la *nota* que espera.

Y después....

Después continuará en la *berlina*.

Y tan agusto.

Primero en Úbeda y posteriormente en la Plaza de la Cebada se han representado al aire libre dos jolgorios no *presupuestados* en los catálogos de los públicos festejos.

No hay autor de más *vena*.... picada que el señor de Cos.

Estamos creyendo que sus confeccionados *presupuestos* pueden competir con la famosa *crota-logía*.

ag  
ac  
na  
ga  
dia  
de  
pla  
sei  
atri  
afo  
en  
des  
zas  
sion  
El  
com  
adq  
pro  
son  
obs  
zar  
para  
la p  
tado  
Mat  
des  
con  
med  
ción  
lean  
aten  
dida  
orle  
de a  
rar l  
prev  
El m  
inve  
blo a  
vulg  
ofred  
dos  
cien  
denc  
los i  
céter  
L  
prop  
la ca  
com  
pech  
previ  
seria  
El Pa  
Vam  
tan c  
cesas  
L  
ta pr  
res d  
nente  
terio  
que e  
en lo  
blos  
La  
odios  
cesa  
march  
nes c  
Españ  
Co  
contra  
pacifi  
cual p  
en qu  
que c

O arte de tocar las castañuelas.  
 Por lo divertidos.  
 Y por lo alegres ¿eh?  
 Y sobre todo por los *sandungos* que originan.

Mientras tanto el *microbio* sigue haciendo su agosto.

Gracias á la ingeniosísima teoría *canoviana* adversa á los lazaretos.

Y panegrica de todas las fumigaciones.

Poquito á poco y una tras otra van apareciendo en la *Gaceta* todas las provincias de España.

A este paso, no llegan á trascurrir dos semanas sin que la dirección del periódico oficial tenga que variar las condiciones tipográficas del diario.

Y radicalmente.

Esto es, convirtiéndola en un verdadero *mapa* de la Península.

¡Le digo á Vds. que si Dios manda á Egipto la plaga conservadora, se hubiera ahorrado las otras seis!

Ella vale por *siete* juntas.

**Revista exterior.**

FRANCIA.

A pesar de las simpatías que al Conde de París atribuye el diario berlinés *El Post*, es lo cierto que el *afortunado* candidato á la reivindicación de la realeza en Francia, se encierra en sí mismo con prudente desconfianza, y rehusa dar una muestra de las fuerzas de sus adeptos, precisamente ahora que la ocasión se le muestra propicia para ello.

Hé aquí lo que acerca de tan extraño proceder dice *El Journal de Bruxelles*:

«El Conde de París no permite la formación de un comité central de elecciones, por temor de que éste adquiera demasiada importancia y aun pueda comprometerle y siempre menoscabe su influencia personal en la dirección del partido monárquico. No obstante, el Conde de París ha consentido en autorizar la constitución de un comité electoral parisiense para el departamento del Sena exclusivamente, bajo la presidencia de Mr. Duval, antiguo prefecto del citado departamento en tiempos del mariscal MacMahon.»

¿Será así, como pretende el *Journal de Bruxelles*, desconfianzas del príncipe liberal, ó por el contrario, conocimiento de la flaqueza de las propias fuerzas y medio de ensayo, reclamo y propaganda, la constitución del cercenado comité electoral del partido orleanista? Por lo pronto no ha dejado de llamar la atención, que antes de publicarse la lista de los candidatos del partido se haya circulado el manifiesto orleanista, como pretendiendo obligar y encadenar de antemano á aquéllos; lo que es tanto como esperar los partidarios por la fuerza de las cosas más que prevenir los sucesos por la fuerza de los partidarios. El manifiesto en cuestión se reduce, con una frialdad inverosímil, dada la naturaleza y modo de ser del pueblo á quien se dirige, á unas cuantas generalidades, vulgarísimas ya en estos *catálogos de régimen popular* ofrecidos á la demanda en todos los modernos mercados políticos. En él se consigna la libertad de conciencia, la dignidad de la magistratura, la independencia del ejército de toda política, la disminución de los impuestos, el propósito de futuras economías, etcétera etc.

La vaguedad de los términos, lo indefinido de los propósitos en los respectivos medios de ejecución, la carencia de todo detalle explicativo presentado como procedimiento peculiar del partido, hace sospechar que el verdadero programa se oculta quizás en previsión de algún nuevo *golpe de Estado*, en el cual sería muy posible tuviera no pequeña participación *El Post*, por lo que el citado periódico representa. Vamos estando conformes en que los orleanistas cuentan con las simpatías de clases elevadas... pero ¿francesas? El tiempo lo dirá.

*Le National* anuncia el proyecto de una entrevista privada que ha de celebrarse en Puys, alrededores de Dieppe, entre lord Salisbury, que es el proponente y Mr. de Frecynet, ministro de relaciones exteriores del Gabinete Brissón. El objeto no es otro que el de ver la posibilidad de llegar á un acuerdo en los negocios que actualmente ventilan los pueblos separados por el Canal de la Mancha.

ALEMANIA.

La cuestión de las Carolinas sigue concitando los odios de la prensa europea, especialmente la francesa contra la política colonial del Canciller Bismarck, á la cual prensa contestan los diarios alemanes con bastante acritud y descomedimiento para España y sus derechos é intereses.

Con esta viveza y apasionamiento de la prensa, contrasta singularmente la reserva y silencio y aun pacíficas declaraciones del Gabinete de Berlín, en el cual parece agitarse, ancuando se ponga empeño en que aparezca lo contrario, la idea de un *arbitraje* que concilie la supuesta colisión entre Alemania y

España, puesto que en realidad lo que existe no es más que uno de tantos atropellos como han formado el imperio protestante en anteriores expoliaciones.

Prueba de ello es la conferencia celebrada en Berlín por la *Sociedad sobre los derechos de los pueblos*, la cual se propone fomentar en interés de todos el desarrollo del principio que, por medio del arbitraje, lleguen á ventilarse las cuestiones que surjan entre los pueblos. Quizás efecto de todo esto se haya echado á volar la idea de un árbitro que dirima la cuestión pendiente entre Alemania y España, si bien nadie quiere cargar con el apadrinamiento de la obra: pues mientras el gobierno alemán declara que no tiene inconveniente en acudir á los buenos oficios de una potencia amiga, hace la salvedad de que no la consideraría como árbitra de la cuestión. Y en tanto los periódicos del imperio publican como cosa averiguada y ciertísima, que el Sr. Merry del Val, ministro de España en Bruselas, saló para Ortenje, con el solo fin de ofrecer á Leopoldo, rey de los belgas, y emperador ó cosa así del Congo (en el nombre) el papel de árbitro en el asunto de las Carolinas.

Que haya de cierto en el asunto, nada se sabe; aunque se puede adelantar supuesta la certeza de lo referido y no se escucharía á otra parte que al temido Canciller.

De la imparcialidad del árbitro propuesto, Dios nos libre. ¡Gracias que siempre nos quedaría el recurso de una suprema apelación de su sentencia ante el honor nacional de España, ya de antiguo muy perito y acostumbrado á solventar estos conflictos urdidos por los chismes diplomáticos.

AMÉRICA.

En Méjico se presiente la revolución, ó mejor dicho, su continuación misma; se la discute, se la examina, analiza y estudia para venir á concluir en último término de una manera prudente aunque dolorosa, que más vale lo malo conocido que lo bueno por conocer; dado el caso de que sea posible algo bueno en esos bruscos movimientos del cuerpo social que el moderno liberalismo ha colocado en la casilla de los derechos sagrados de los pueblos civilizados. Por esto *El Tiempo*, diario de la capital, dice muy cuerdamente:

«No hay medio, la revolución tendría que venir desprestigiada por los mismos principios que necesariamente tendría que invocar. Pero diréis, ¿acaso el Sr. general Díaz cumple la Constitución? Asíseguran los liberales que no la cumple; pero aun así, Porfirio Díaz, sin observar la Constitución significa para todos paz y orden; mientras que cualquier otro que para no cumplir tampoco la Constitución se alce en armas, tiene que significar necesariamente la guerra, desorden, exterminio, en fin.»

En Montevideo la ejecución de la inicua ley del gobierno Santos sobre los institutos religiosos y centros de enseñanza cristiana, ha dado lugar á los atropellos más inauditos y escandalosos. En el Seminario Conciliar fué negada la entrada á los inspectores delegados de la autoridad, quienes allanaron el domicilio sin otras consideraciones que las de cumplir su impío cometido. Los hermanos del Asilo del Buen Pastor protestaron ante el Obispo y anunciaron su propósito de abandonar irremisiblemente el país donde se cometen tales salvajismos. En Atahualpa, los Sres. Jacskon sufrieron las consecuencias de negar el beneplácito para la entrada en su católico establecimiento á los agentes del Gobierno. Tales atropellos tienen indignado al país y la prensa sensata de la república aboga porque en la renovación del Gobierno predominen los sentimientos católicos. ¡Dios lo haga!

**Gacetillas.**

Vacante una beca de dos pesetas diarias en el colegio de niños huérfanos, puede solicitarse hasta el 12 de Setiembre del Rector de la Universidad ó de D. Alejandro de la Torre Vélez, Vicepatrono del colegio. Condiciones son: orfandad, pobreza, aptitud para el estudio y buena conducta. Puede seguirse cualquier carrera.

Mr. Gruselbach, catedrático de química en la Universidad de Upsal, ha dedicado la mayor parte de su vida al perfeccionamiento de un aparato para helar una persona viviente y mantenerla en un estado de estupor por un año.

A pesar de sus reiterados anuncios, no se ha prestado ninguna persona á someterse á los experimentos de Mr. Gruselbach, y eso que afirma que no puede ocurrir daño ni detrimento alguno. En vista de esto, el sabio alemán, ha presentado una exposición al gobierno sueco para suplicarle se le ceda un criminal cualquiera condenado á muerte, que facilite la demostración pública de verdad y eficacia de su extraordinario descubrimiento.

En la parroquia de San Pablo se está celebrando por la Comunidad de R. P. Dominicos, solemnes cultos á la Virgen de la Vega, rezándose todos los

días por mañana y tarde el Santo Rosario y novena. El día 8 de los corrientes tendrá lugar la fiesta solemne.

El miércoles llegó un propio del pueblo de Villarino (Vitigudino) á poner en conocimiento de la autoridad eclesiástica, que había fallecido el párroco víctima de la enfermedad reinante.

La Junta provincial de Beneficencia de Madrid, en cumplimiento de lo prevenido en la obra pía instituida por D. Pedro Saez de la Cueva, anuncia tres pensiones de 275 pesetas cada una, que deben proveerse en estudiantes parientes del fundador y de su mujer Doña Manuela de Herrera, los cuales estudien facultad en algunas de las Universidades de Madrid, Salamanca ó Valladolid.

Los que á ellas aspiren dirigirán sus solicitudes en el término de treinta días á la Secretaría de referida Junta, calle del León, 40 y 44, principal, debiendo unir á ellas los documentos que justifiquen su derecho.

Un periódico belga publica los siguientes datos acerca de la fabricación del papel:

«Existen en todo el mundo 4.000 fábricas en que trabajan 98.000 obreros; producen un millón de toneladas de papel, de ellas 480.000 se emplean en impresiones de periódicos y revistas; en las oficinas públicas se gastan 10.000, y en las escuelas y establecimientos de enseñanza, en el comercio 42.000, en las industrias 80.000 y en cartas y documentos particulares 95.000.»

Los árabes españoles fueron, según se cree, los primeros que en Europa fabricaron el papel.

En el año de 1884 se han extraído de las minas de Wallarvo (Australia) 20.958 toneladas de mineral de cobre, con un producto medio de 10 1/2 por 100 de cobre fino; las minas de Monta, también en Australia, también aportaron para la fundición 20.254 toneladas de mineral.

La cantidad de cobre producida en Australia durante el referido año de 1884, fué de 6169 toneladas, empleándose 1153 obreros y obteniéndose un beneficio líquido de 168.600 reales.

Recordamos á nuestros lectores que el 8 de Setiembre es uno de los días señalados para hacer la peregrinación espiritual á Nuestra Señora de Lourdes, y ganar las indulgencias concedidas por Su Santidad á este fin, que son: una indulgencia plenaria en el día de la Natividad de la Santísima Virgen, ó en uno de los ocho días siguientes, y una indulgencia de siete años con siete cuarentenas en cada uno de los nueve días que preceden á dicha solemnidad.

Prévia convocatoria del Sr. Gobernador civil, el domingo último por la tarde quedó constituida la Junta encargada de abrir una suscripción pública con objeto de atender á las necesidades de la epidemia cólera, y á cuyo cargo correrá la recaudación y custodia de fondos á tenor de lo dispuesto en R. D. de 21 de Agosto de este año.

Después de breves frases de la primera autoridad civil de la provincia, encaminadas á probar la necesidad de que el esfuerzo de las asociaciones humanitarias y de la caridad individual, apoyen á la Administración pública para mitigar las calamidades que afligen al país, se procedió al nombramiento de personas y lo fueron: Presidente, Gobernador civil; Vicepresidente depositario, Sr. Obispo de la diócesis; Vocales; Presidente de la Diputación provincial, Teniente coronel de infantería D. Francisco Rincón Arellano, representante de la autoridad militar; Presidente de la Audiencia de lo criminal; Alcalde constitucional, y como vecinos de arraigo, los señores don Celedonio Miguel Gomez y D. Ramón Losada.

**Avisos útiles.**

**Abrimos esta sección de nuestro periódico, donde en forma de noticias tendrán cabida cuantos anuncios se nos remitan, previo el pago establecido.**

**Creemos que esta nueva forma es de más seguros resultados para los intereses de los señores anunciantes, en cuanto les resulta más económico y más fácilmente legible para los señores suscritores.**

Habiéndose suspendido en el Colegio Ateneo Salmantino las lecciones de 2.ª enseñanza durante el corriente mes de Setiembre, se reanudarán el día 1.º de Octubre inmediato, pudiendo los alumnos que quieran asistir á ellas, pasar á inscribirse en la Secretaría del mismo establecimiento desde el día 16 del actual en adelante, considerándose esta inscripción como matrícula para el próximo curso académico.

SALAMANCA.  
 IMP. Y LIB. DE JACINTO HIDALGO, ANTES DE CEREZO.  
 Calle de la Rua, número 15

# LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA

## BIBLIOTECA ECONÓMICA

Administrador: D. Francisco Mariol, calle de los Angeles, 14.—Barcelona.

OBRAS PUBLICADAS DURANTE LOS AÑOS DE 1881, 1882 Y 1883

SECCIÓN CASTELLANA

	PRECIO RS. Rát. Med. Hol.
<b>Los trabajos de Jesús:</b> que en los calabozos berberiscos escribió el siervo de Dios, <i>Fray Tomé de Jesús</i> . Consta de tres tomos de 300 páginas cada uno. . . . .	15 18
<b>La Conversión de la Magdalena,</b> de <i>Malón de Chaide</i> , obra de estilo esmeradísimo que contiene un fecundo manantial de consideraciones para el alma devota y para la predicación. Consta de dos tomos de 300 páginas cada uno. . . . .	10 12
<b>El Príncipe Cristiano,</b> del <i>Padre Rivadeneyra</i> . Obra citada como uno de los primeros ejemplares de la literatura española. Consta de un tomo de 320 páginas. . . . .	5 6
<b>El Filósofo Rancio,</b> del <i>Padre Albarado</i> . El solo epígrafe de esta obra es ya su recomendación. Consta de seis tomos de 320 páginas cada uno. . . . .	36 30
<b>El Orinoco ilustrado,</b> del <i>Padre Gumilla</i> . Obra muy amena y curiosísima de la cual apenas se tiene hoy noticia. Consta de dos tomos. . . . .	10 12
<b>La Providencia de Dios,</b> de <i>D. Francisco de Quevedo</i> interesante obra, tan notable como poco conocida. Un tomo. . . . .	5 6
<b>Historia de Guipúzcoa</b> del <i>Padre Larramendi</i> . Obr inédita, anotada por el eminente bibliófilo <i>Padre Fidel Fita</i> , de la Compañía de Jesús. Un tomo. . . . .	5 6
<b>El Epistolario y la Victoria de la muerte,</b> del nunca bien ponderado <i>Beato Orozco</i> . Dos tomos. . . . .	10 12
<b>La Crotología,</b> del <i>Padre Fernández Rojas (Liseno)</i> . Obra recreativa, que á la delicadeza de la sátira, reúne la profundidad de concepto y la belleza de la dicción. . . . .	5 6
<b>Meditaciones devotísimas de la mor de Dios,</b> por el <i>Padre Fray Diego de Estella</i> . Consta	

	PRECIO RS. Rát Med Hol
de dos tomos. . . . .	10 12
<b>Obras de San Juan de la Cruz.</b> Encarecerlas sería desvirtuar su valía. Constan de cuatro tomos. . . . .	20 24
<b>Examen de Ingenios para las ciencias,</b> del <i>Dr. D. Juan Huarte de S. Juan</i> . Consta de un tomo esta obra de rarísimas condiciones y amenidad. . . . .	5 6
<b>Autos Sacramentales,</b> de <i>D. Pedro Calderón de la Barca</i> . Un tomo. . . . .	5 6
<b>La Vanidad del mundo,</b> de <i>Fr. Diego de Estella</i> . Consta de tres tomos. . . . .	15 18
<b>El pintor cristiano y erudito,</b> de <i>Fr. Juan Interian de Ayala</i> . Consta de tres tomos. . . . .	15 18
<b>Libro de la imitación de Cristo,</b> por el <i>Padre Francisco Arias</i> de la Compañía de Jesús. (Primera parte) consta de cinco tomos. . . . .	25 30
<b>El Monserrate,</b> por el capitán <i>D. de Cristóbal de Virués</i> . Un tomo. . . . .	5 6
<b>Cartas de S. Francisco Xavier.</b> Un tomo. . . . .	5 6
<b>La Retórica Cristiana,</b> del <i>P. Fray Luis de Granada</i> . Rarísimo tratado que casi nunca viene incluido en las colecciones del insigne maestro de la mística y lengua española, no se ha perdonado medio para copiar uno de los dos ejemplares de que hemos tenido noticia. Los Oradores hallarán en esta obra guía perfecta y acabado modelo. Dos tomos. . . . .	10 12
<b>Las guerras de los Estados bajos,</b> por <i>don Carlos Coloma</i> , caballero del hábito de Santiago y embajador extraordinario en la Gran Bretaña. Crónica rarísima y de relevado mérito y <b>La Guerra del Palatinado,</b> por <i>D. Francisco de Ibarra</i> , capitán de lanzas españolas. Obra de suma amenidad y erudición profunda. Dos tomos. . . . .	10 12

SECCIÓN LATINA

In Commatuorangel Evistas Quentarii (Joan

	PRECIO RS. Rát. Med Hol
<i>Maldonati</i> . Consta de diez tomos de 300 á 400 páginas cada uno. . . . .	95 105
<b>Patrologia Hispana. PP. Sæculi IV.</b> ( <i>d Paciani et Damas Opera</i> ). Un tomo. . . . .	9'50 10'50
<b>Patrologia Hispana. PP. Sæculi IV</b> ( <i>Faustini, Ossii, Paladii, Severi Majoricensis et Cæli Sedulii Opera</i> ). Un tomo. . . . .	9'50 10'50
<b>Patrologia Hispana. PP. Sæculi IV</b> ( <i>Theodosii, Bachiarü et D. Phylastrii Opera</i> ). Un tomo. . . . .	9'50 10'50
<b>Patrologia Hispana. PP. Sæculi IV</b> ( <i>Juveneci Opera</i> ). Un tomo. . . . .	9'50 10'50
<b>Patrologia Hispana. PP. Sæculi IV</b> ( <i>Gaudenti Opera</i> ). Un tomo. . . . .	9'50 10'50
<b>Patrologia Hispana. PP. Sæculi IV</b> ( <i>Luciferi Opera</i> ). Un tomo. . . . .	9'50 10'50
<b>De Suavitae. Dei et Custodia Linguae,</b> divididas en dos tomos. . . . .	19 21
<b>Deiense Fidei Catholicæ adversus anglicanæ sectæ errores P. Franc. Suarez S. J.</b> Seis tomos. . . . .	57 63
<b>Cursus philosophici,</b> regalis collegii Salmanticensis Societatis Jesu, in tres partes divissi.—Auctore <i>Ludovico de Lossada</i> , eiusdem Societatis. Tomos 10. . . . .	95 105
<b>Metaphisica P. Franc. Suarez. S. J.</b> Diez y seis tomos. . . . .	152 168

Obras que se publicarán durante el año 1885.

SECCIÓN CASTELLANA

**Historia de Vizcaya** por *Iturriza*; con un prólogo del *P. Fita*.  
**Obras inéditas** del venerable *Fr. Juan de Avila*, recogidas y anotadas por el *P. Uriarte S. J.*  
**Libro de la imitación de Cristo,** del *P. Francisco Arias*  
**El Sobremesa y alivio de caminantes** de *Timoneda*.  
**Novelas ejemplares** de *Miguel de Cervantes Saavedra*.  
**El Guzmán de Alfarache** de *Mateo Alemán*.

## LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

30-PLAZA MAYOR-30.  
SALAMANCA.

Máquinas para coser  
esta rival en el mundo



gratis á domicilio  
enseñanza

A PESETAS 2'50 SEMANALES.

**Pagando al contado se hace una gran rebaja**  
INTERESANTE Á TODO COMPRADOR DE MÁQUINAS PARA COSER.

La Compañía Fabril Singer ha tenido por norma siempre, desde su fundación, construir máquinas, más bien de duración, fuerza y utilidad, que de apariencia exterior; estas inmejorables cualidades son las que principalmente han contribuido á su reputación y fama universales.

La Compañía Fabril Singer por su crédito, por tener establecimientos por su cuenta en todas las poblaciones importantes y por atender con numeroso é inteligente personal las dudas y reclamaciones del público en cualquier punto, es la única casa que merece á los compradores segura y sólida garantía.

La Compañía Fabril Singer es la única casa que hace gratis los trabajos de composturas y tiene en todos los depósitos gran surtido de piezas, agujas y aceite para que el comprador no tenga nunca inútil su máquina.

La Compañía Fabril Singer ha obtenido en todas las Exposiciones los primeros premios.  
 La Compañía Fabril Singer previene al público no se deje sorprender por las imitaciones

Toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo.  
 Para evitar engaños, cuidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

**¡El mejor regalo de feria!**

UNA MÁQUINA SINGER

de los nuevos y hermosos modelos que acaba de recibir

**La Compañía Fabril SINGER**

30, PLAZA MAYOR, 30.—SALAMANCA.

Hilos, sedas, agujas, aceite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.  
 Se dan gratis catálogos ilustrados con los precios de las máquinas.



## REVISTA CARMELITANA,

Boletín mensual para impulsar la devoción de Nuestra Señora que ve la luz pública en Barcelona, España, con aprobación de los Rmos. Superiores de las Ordenes del Carmen calzado y descalzo, la bendición de los Soberanos Pontífices Pío IX, de grata memoria, y León XIII, que felizmente gobierna la Iglesia, con indulgencias de muchos Sres. Arzobispos y Obispos, y bajo la censura del M. I. Sr. Canónigo Magistral de Barcelona.

AÑO NOVENO.

Se suscribe en todas las librerías católicas y en todos los conventos del Carmen.

El precio de suscripción es de 10 reales al año en España, 16 en Cuba y Puerto-Rico, y 20 en Filipinas, América y extranjero, siempre franco de porte.

Se pueden pedir colecciones de los ocho tomos ó años transcurridos, en los que se hallarán artículos interesantes y multitud de grabados, habiéndolas con lindas y sólidas encuadernaciones, con el correspondiente aumento de precio.

En la Redacción, calle de la Universidad, número 35 y 37, Barcelona, se hallarán otros diferentes impresos, libros, estampas y otros objetos referentes á las Ordenes, Hermandades y devoción del Carmen. También pueden hacerse los pedidos de suscripciones y demás en la *Librería y Tipografía católica*, calle del Pino, núm. 5.

## QUE SON LOS JESUITAS

Libro de oro que conviene conozcan los católicos  
UNA PESETA

Se vende en la administración de *La Semana Católica*, calle de Villanueva, número 6,

MADRID.